



Mi Universidad

NOMBRE DE LA ALUMNA: MERARI ABIGAIL SÁNCHEZ ALFARO .

NOMBRE DE LA MATERIA: SALUD PÚBLICA .

NOMBRE DE LA PROFESORA: MARÍA DEL LOS ANGELES VENEGAS CASTRO.

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: ENFERMERÍA.

CUATRIMESTRE:3.

FECHA DE ENTREGA:12-06-2023

COMUNIDAD Y FAMILIA.

Conceptos y clasificación de las familias.

Familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común, en el que se generan fuertes sentimientos.

Familia nuclear o moderna: formada por los progenitores y uno, dos o más hijos. Familia extensa o tradicional: abuelos, tíos, primos y otros parientes consanguíneos o afines. Familia monoparental: en la que el hijo o hijas cuentan con un solo progenitor (ya sea la madre o el padre).

Funciones de la familia.

El desarrollo emocional y de la autoestima. La familia es el escenario donde el sujeto se construye como persona adulta con una determinada autoestima y un sentido de sí mismo. a la vida cotidiana, a los conflictos y situaciones estresantes.

La maduración psicológica y el desarrollo de la personalidad. Elementos considerados como herramientas básicas para la vida futura donde se deberá afrontar retos, así como asumir responsabilidades y compromisos.

La transmisión de valores y de la cultura. Aspectos que hace de puente entre el pasado (la generación de los abuelos y anteriores) y hacia el futuro (la nueva generación: los hijos). Los principales elementos de enlace entre las tres generaciones (abuelos, padres e hijos) son, por una parte, el afecto y, por otra, los valores que rigen la vida de los miembros de la familia y sirven de inspiración y guía para sus acciones.

Concepto de comunidad.

La comunidad es la unidad básica de trabajo de la salud comunitaria, por eso es muy importante clarificar qué se entiende por comunidad. Siendo una comunidad un conjunto de personas que tienen algo en común que las identifica y las define, entenderemos que, según el significado que le demos al término «comunidad», ésta será una u otra e incluirá a unos u otros sujetos.

Elementos de una comunidad.

Grupo de personas – población: Lugar – zona geográfica:
-Estructura demográfica. - Fronteras.
-Edad. - Tamaño.
-Nivel socioeconómico. - Historia.
-Etnia. - Ambiente físico.
- Transporte.

La organización o sistema social:
- Cohesión de grupo.
- Socialización.
-Control.
- Ayuda mutua.

Influencia sobre la salud.

Las Prioridades de Salud Pública (1997–2002) definen la acción en salud pública como “la acción sobre los determinantes de salud y bienestar en el nivel de la población y de los sistemas que la rigen”.

Los determinantes reconocidos en salud pública son clasificados en cinco categorías:
1. Factores endógenos o biológicos.
2. Hábitos de vida y comportamientos.
3. Entorno físico.
4. Entorno social: medio de vida (familia, escuela, trabajo) y condiciones de vida (ingreso, escolaridad, vivienda, empleo, eventos estresantes).
5. Organización del sistema de servicios de salud.

Participación comunitaria.

La Comunidad forma parte de un proceso de:
Información: conocimiento participado.
Planificación: decisiones participadas.
Realización: acciones participadas.
Beneficios participados.

Participación según el enfoque de la OMS: Como colaboración o contribución voluntaria o por incentivo a cambio del beneficio. Como beneficiarios del proyecto. Tomando en cuenta sus expectativas Influencian de algún modo el mismo. Participación con empoderamiento Informando, planificando, decidiendo, ejecutando y evaluando.

Objetivos de la participación comunitaria.

Según la Organización Panamericana de la Salud (OPS), en la participación comunitaria intervienen las acciones individuales, familiares y de la comunidad para promover la salud, prevenir enfermedades y detener su avance.

Desarrollar los servicios sobre una base comunitaria. Dar a la comunidad el control social de la planificación y evaluación del funcionamiento de los servicios. Potenciar el abordaje multisectorial y la coordinación intersectorial.

Introducción

Familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común, en el que se generan fuertes sentimientos La comunidad, es un importante espacio de socialización donde tiene especial importancia la participación de los sujetos .

Conclusión

la comunidad es la unidad básica de trabajo de la salud comunitaria, por eso es muy importante clarificar qué se entiende por comunidad. Siendo una comunidad un conjunto de personas que tienen algo en común que las identifica y las define, entenderemos que, según el significado que le demos al término «comunidad», ésta será una u otra e incluirá a unos u otros sujetos.

BIBLIOGRAFÍA

ANTONIO VILLA ROMERO, EPIDEMIOLOGIA Y ESTADÍSTICA EN SALUD PUBLICA, MC GRAW HILL, 2009.

HERNÁNDEZ AGUADO, MANUAL DE EPIDEMIOLOGIA Y SALUD PÚBLICA, MC GRAW HILL 2013.

RAFAEL ÁLVAREZ, SALUD PÚBLICA Y MEDICINA PREVENTIVA, MC GRAW HILL 2008.

GUSTAVO MALAGÓN LONDON, LA SALUD PUBLICA, EDITORIAL MEDICA, 2008.

JOSÉ FRUTOS GARCÍA, SALUD PUBLICA Y EPIDEMIOLOGIA, MASSON EDITORES, 2008.

LUIS SERRA MAJEN, NUTRICIÓN Y SALUD PUBLICA, MASSON EDITORES, 2012.